

El BCB 90 años contribuyendo al desarrollo económico del país

Nota de Prensa NP 003/2018 11 de enero de 2018

Pablo Ramos Sánchez figura entre los mejores banqueros centrales del Continente Americano

El presidente del Banco Central de Bolivia (BCB), Pablo Ramos Sánchez, se sitúa como uno de los mejores banqueros centrales del Continente Americano, según la evaluación 2017 de la prestigiosa revista Global Finance, que le asigna una calificación de B+.

Los criterios de calificación comprenden aspectos como el control de la inflación, los objetivos del crecimiento económico, la estabilidad de la moneda y la gestión de política monetaria, asignándose una calificación entre A y F a los Presidentes o Gobernadores de los Bancos Centrales.

En 2017, el Presidente del BCB recibió una calificación de B+, posicionándolo en el grupo que ocupa el tercer lugar del continente. De igual manera, si se considera a los 76 países incluidos en la muestra a nivel mundial, el Presidente del BCB se encuentra en el treceavo lugar, con una calificación similar a la de los Presidentes o Gobernadores de los Bancos Centrales de Perú, Uruguay, Canadá y el Banco Central Europeo (BCE), entre otros.

Según la revista Global Finance, los Bancos Centrales están ingresando a una fase restrictiva, con una recuperación global que recién da sus primero pasos y está caracterizada por las circunstancias en extremo difíciles. A pesar de ello, hubo entidades que mostraron gran capacidad de maniobra para situarse un paso adelante y sortera las adversidades experimentadas.

En tal sentido, es un logro significativo que por tercera gestión consecutiva, desde 2015, se haya mantenido la calificación para el Presidente del BCB, lo cual es un reflejo de la continuidad en la aplicación oportuna de políticas contracíclicas y de corte heterodoxo de la Autoridad Monetaria.

Esto también fue posible gracias a la aplicación de un grupo más amplio de medidas ejecutadas de forma coordinada por el Gobierno del Estado Plurinacional, que permitieron a la economía boliviana mantenerse como una de las de mayor

estabilidad macro, menores tasas de inflación y mayor crecimiento de la región en los últimos años.

Pablo Ramos Sánchez, es un connotado economista boliviano que el 3 de enero de 2017 fue designado por el presidente Evo Morales Ayma como presidente interino del BCB, en reemplazo de Marcelo Zabalaga Estrada. En su trayectoria se destaca por haber sido cuatro veces rector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), ex miembro del primer Consejo Departamental de La Paz, ex Vicepresidente del Concejo Municipal de la urbe, ex alcalde interino, y ex Prefecto del Departamento.

La Evaluación realizada por Global Finance se publica de forma anual desde 1994 y engloba a Banqueros Centrales de diversas partes del Mundo.



Pablos Ramos Sánchez en palabras de circunstancia el día de su posesión. A su saldo el entonces ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce Catacora.

Cuadro 1: Calificación 2017 Global Finance - Continente Americano

Calificación 2017	País	Nro de Países
Α	Honduras, Paraguay EE.UU.	3
A-	Brasil, República Dominicana	2
B+	Bolivia, Canadá, Costa Rica, El Salvador, Nicaragua, Perú, Uruguay	7
В	Chile, Colombia, Guatemala, Jamaica, México	
B-	Argentina	1
F	Venezuela	1
	TOTAL	19

Fuente: Global Finance, octubre de 2017

Nota: Se incluye todos los países que cuentan con una evaluación para 2017

Cuadro 2: Calificación 2017 Global Finance – Muestra a nivel mundial

	017 Global Finance	
País	Presidente	Calificación 2017
Honduras	Manuel de Jesús Bautista	Α
Paraguay	Carlos Fernández Valdovinos	Α
EE.UU.	Janet Yellen	A
Rusia	Elvira Nabiullina	A
Australia	Philip Lowe	A
Taiwan	Fai-Nan Perng	Α
Israel	Karnit Flug	Α
Líbano	Riad Salameh	Α
Marruecos	Abdellatif Jouahri	Α
Brasil	Ilan Goldfajn	A-
República Dominicana	Héctor Valdez Albizu	Α-
Jordania	Ziad Fariz	Α-
Bolivia	Pablo Ramos Sánchez	B+
Canada	Stephen Poloz	B+
Costa Rica	Olivier Castro Pérez	B+
El Salvador	Oscar Cabrera Melgar	B+
Nicaragua	Ovidio Reyes Ramírez	B+
Perú	Julio Velarde Flores	B+
		B+
Uruguay	Mario Bergara	B+
Unión Europea	Mario Draghi	
Suecia	Stefan Ingves	B+
India	Urjit Patel	B+
Japón	Haruhiko Kuroda	B+
Malasia	Muhammad Ibrahim	B+
Sri Lanka	Indrajit Coomaraswamy	B+
Botsuana	Moses Pelaelo	B+
Egipto	Tarek Amer	B+
Kuwait	Mohammad Yousef Al-Hashel	B+
Arabia Saudita	Ahmed Alkholifey	B+
Emiratos Arabes Unidos	Mubarak Rashed Al Mansoori	B+
Chile	Mario Marcel	В
Colombia	Juan José Echavarría	В
Guatemala	Sergio Recinos Rivera	В
Jamaica	Brian Wynter	В
México	Agustín Carstens	В
Bulgaria	Dimitar Radev	В
Dinamarca	Lars Rohde	В
Islandia	Már Guðmundsson	В
Noruega	Øystein Olsen	В
Turquía	Murat Çetinkaya	В
•		В
Reino Unido	Mark Carney	В
Bangladesh	Fazle Kabir	=
Indonesia	Agus Martowardojo	В
Kazajistán	Daniyar Akishev	В -
Corea del Sur	Lee Ju-yeol	В
Etiopía	Teklewold Atnafu	В
Omán	Hamood Sangour Al Zadjali	В
Qatar	Abdulla Bin Saoud Al-Thani	В
Tunez	Chedly Ayari	В
Argentina	Federico Sturzenegger	B-
Suiza	Thomas Jordan	B-
Hong Kong	Norman Chan	B-
Singapur	Ravi Menon	B-
Vietnam	Le Minh Hung	B-
Argelia	Mohamed Loukal	B-
Angola	Valter Filipe da Silva	B-
Kenia	Patrick Njoroge	В-
Namibia	Ipumbu Shiimi	B-
China	Zhou Xiaochuan	C+
Birmania	Kyaw Kyaw Maung	C+
Nepal	Chiranjivi Nepal	C+
Tailandia	Veerathai Santiprabhob	C+
Uganda	Emmanuel Tumusiime-Mutebile	C+
Bielorrusia	Pavel Kallaur	C
República Checa	Jiří Rusnok	C
Polonia	Adam Glapiński	C
Rumania	Mugur Isărescu	C
Azerbaiyán	Elman Rustamov	C
Bahréin	Rasheed al-Maraj	C
Sudáfrica	Lesetja Kganyago	C
Tanzania	Benno Ndulu	C
Congo	Déogratias Mutombo Nyembo	C-
Hungría	György Matolcsy	D
Irak	Ali Mohsen Ismail	D
Nigeria	Godwin Emefiele	D
		F
Venezuela	Ricardo Sanguino	r

Fuente: Global Finance, octubre de 2017

Nota: Se incluye todos los países que cuentan con una evaluación para 2017